

En la capital...
En la provincia...
En el extranjero...
Redacción y Administración...

LA LUCHA

En la 1.ª página una peseta la línea...
Corresponsal en París para anuncios y reclamos. A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXV

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

GERONA, jueves 10 de octubre de 1895

NUMEROS SUELTOS 25 céntos.

N. 5.694

CRÓNICA MADRILEÑA

Francia perdió uno de sus más ilustres hijos; la ciencia uno de los apóstoles que más la han honrado, y la humanidad uno de los seres que más se han desvelado en su beneficio.

Pasteur, el hijo del humilde curtidor de Dole, es hoy llorado por todos los que conocen sus descubrimientos científicos.

Su vida ha estado consagrada en un todo al bien de la humanidad, y no en balde gastó todas las energías en el estudio; sus esfuerzos consiguieron colocarle en el más alto pedestal de la gloria.

El descubrimiento de los vibriones, bacillos, esporos y demás causantes de la fermentación, obtenido siendo decano de la facultad de ciencias de Silles, fueron sus primeros triunfos y la base de los que posteriormente habían de proporcionarle frutos merecidísimos por sus constantes estudios.

Más tarde puso remedio á la terrible enfermedad que destruía los gusanos de seda, importante riqueza del Mediodía de Francia, originándole la lucha que sostuvo durante cinco años para obtener el anhelado éxito, una hemorragia cerebral gravísima, que como huella le dejó inútil todo el lado izquierdo.

A ese importante descubrimiento siguió el hallazgo de los medios de combatir el carbunclo, y después, todos lo sabemos, el virus rábico doblóse al saber de tan ilustre hombre.

Su patria rindióle entonces gran homenaje; por suscripción nacional obtuvo dos millones y medio de francos para la fundación de un instituto donde seguir las investigaciones científicas. En él el doctor Roux dio á conocer la sputerapia, uno de los más importantes y humanitarios triunfos de la medicina moderna.

Hoy descansan sus mortales restos en el templo de Nuestra Señora de París, en tanto se levanta un monumento sepulcral en el instituto Pasteur.

Para terminar, citaremos uno de los infinitos arranques patrióticos que tuvo en vida, que retrata vivamente su amor á la ciencia.

Durante el sitio que en 1875 pusieron á París los prusianos, fué destruida por las bombas del invasor la colección del Museo del Jardín de Plantas. Sabedor Pasteur de tal atropello, devolvió á la Universidad de Bonn su diploma de miembro correspondiente, diciendo que se sentía mancillado perteneciendo á un centro cuya nación cometía actos de salvajismo.

Como contestación á su renuncia, recibió el sabio doctor la siguiente misiva: «La Universidad de Bonn envía á monsieur Pasteur la expresión de su más profundo desprecio.»

Gloria haya quien bien la merece; gloria haya el insigne bacteriólogo.

Con laureles ha bajado á la tumba por sus muchos triunfos científicos; la humanidad les perpetuará su lozanía con el llanto que le produce la muerte de su activo y sabio bienhechor.

En la noche de la inauguración sucedió lo que muchos habíamos predicho. La sala de la Zarzuela estaba deslumbrante y hermosa; parecía que asistíamos á una de esas solemnidades que con frecuencia allí se han celebrado.

Lo escogido y elegante de la concurrencia y el lujo del decorado é iluminación de las localidades y patio subyugaba, pero no convenía. Sobre todo aquello, notábamos algo que entrística y predisponía á la protesta. Nuestros rostros sonreían porque á ello nos incitaba el espectáculo; pero allá, en lo más hondo de nuestro ser, había lágrimas que protestaban de la profanación cometida.

Luego que terminó la primera parte todos decían: el escenario de este teatro es demasiado grande y hermoso para el género á que hoy se le dedica; el artista resulta muy pequeño y parece vivir en casa ajena por lo torpe de sus movimientos y la timidez que se adivina en su dicción.

Aceptable es la compañía que hoy actúa en ese teatro, y si se quiere la mejor que existe en los teatros por horas de Madrid; pero eso no obsta para que si la empresa quiere salir vencedora tenga necesidad de hacer grandes esfuerzos y guardar los respetos á que es acreedor por sus gloriosas tradiciones el coliseo de la calle de Jovelanos.

Lucrecia Arana y Felisa Lázaro son dos buenas tipos que pueden salir airoso de todo cometido y sirven para lo que sus empresarios pretenden en ese teatro: hacerlo el aristócrata del género chico.

Las señoritas Llanos y Montes no hacen desmerecer el cuadro y son muy buenas para dar variedad al espectáculo.

A Julián Romea nos duele verlo entre sus compañeros de la zarzuela.

El aplaudido galán del Español, Comedia y Lara, no posee condiciones para el género que hoy cultiva, por lo que le presentimos más de un disgusto.

Rosell y Castilla, esos dos recuerdos del género bufo, también forman en la compañía. Ambos nos parece no encajan en el escenario en que hoy se presentan; la sal gorda de uno y otro, y muy particularmente del primero, hay que confesarlo, no es del mejor gusto. Las extravagancias de Rosell han sido admitidas en las obras ligeras representadas en la Comedia y Lara por ser espontáneas, porque hacían reír de verdad.

En la zarzuela creemos no tengan tanta aceptación, apesar de ser uno de los mejores genéricos del teatro por horas.

Si se excede, seguramente llevará su merecido, y de antemano, por si tal cosa ocurriera, decimos al señor Rosell é igualmente á su compañero Sanchez de Castilla, que en el circo de Colón muy en breve actuará una compañía de bufos.

A Moncayo hacemos la misma advertencia por ser muy dado á las extravagancias de los citados y por no poseer tampoco condiciones de cantante.

Actores que sepan y puedan cantar, solo tiene dos la compañía: Gallo y Domingo tenor y barítono respectivamente.

Airoso puede salir el veterano maestro Caballero de su empresa, si cor sigue dominar las rencillas propias de bastidores, pues sabido es que la distribución de papeles ocasiona muchos disgustos y hace fracasar cosas muy buenas.

Compañía aceptable tiene el teatro de la Zarzuela; obras que se lagan aplaudir es lo que necesita.

Serán pesimismos mas ó menos fundados, pero ha producido mal efecto que la Comedia haya inaugurado la temporada con una obra francesa.

Máximo, uno de los actores que mas fiel ha sido á las tradiciones y acaso de los pocos que hoy existen, el que mas amor ha demostrado á los clásicos españoles, este año comenzó sus tareas con «Francillón», un drama de asunto espinoso del insigne Alejandro Dumas (hijo).

Si «Francillón» es una muestra del género que se cultivará con predilección en el coliseo de la calle del Príncipe, mala temporada se augura á la empresa Mario-Palencia. El público madrileño rechaza las obras realistas que de allende los Pirineos vienen; de ellos tiene muchas y dolorosas la señora Tubau.

Rico y variado es el repertorio antiguo de la genial actriz y del ilustre actor; recurran á él para dar variedad y seguramente á la par que sinceros aplausos, tendrán á él para dar variedad y seguramen-

te á la par que sinceros aplausos, tendrán resultados muy positivos.

El personal de la compañía es escogidísimo, por lo cual solo hacen falta buenos estrenos y acierto en la elección de obras, solo así conseguirán atraer al público, hoy algo retirado con motivo de las desgracias nacionales que nos afligen.

Julio Abril.
6 de octubre de 1895.

Comentarios

Los amigos de recibir sensaciones están de enhorabuena.

Se encargan de proporcionar esas emociones los estudiantes de Barcelona y los periódicos republicanos que se desviven por agrandar y *sublimar* todas las chiquilladas que los estudiantes de Barcelona cometen estos días, con el caritativo objeto de arrimar el ascua á su sardina.

Repetimos pues nuestra enhorabuena á los amigos de emociones.

Aunque consigan estas á cuenta de los listos estudiantes que luego de ponerse roncacos de tanto gritar, reciben en sus espaldas como premio á sus *hazañas* y de intervalo en intervalo, una lluvia de caricatas que los pone muy á tono.

Dicen los periódicos no republicanos al dar cuenta de estos sucesos—que han de inmortalizar á los *héroes* de la independencia de la cátedra, y que los han de dejar llenos de morados—que en todos esos jaleos se nota la presencia de agitadores ajenos á la clase estudiantil.

Siempre ha pasado lo mismo en los motines formados en las universidades.

Mas ahora, por lo visto, hay mayor número de esos agitadores de oficio entre los grupos de estudiantes.

También por eso hay más corridas.

Estos melices jóvenes que solo saben gritar y correr al asomo del menor peligro, constituyen lo que en tiempo de guerra se llama la carnaza.

Los agitadores de oficio se entremeten entre los grupos de estudiantes y, escudados con ellos, suelen dar gritos subversivos, tirar piedras á la policía y á la guardia civil hasta que logran que la fuerza pública dé una carga.

Entonces ellos se ponen en salvo y los grupos de estudiantes, que solo se preocupan de gritar hasta degañitarse y no saben nada de que se haya agredido á los del orden público, reciben de improviso una de sablazos y bastonazos que los dejan derrengados.

Pero ellos erre que erre; vuelta á los gritos y vuelta á vociferar.

¡Serán listos los tales estudiantes!

Continúen, continúen con esas *mañanetas espontáneas* los nuevos *héroes* de la Universidad de Barcelona.

Continúen los estudiantes haciendo el caldo gordo á los republicanos.

No tardarán mucho en convencerse que con tantos palos encima no se camina muy bien.

Y cuando ya estén tranquilos y sossegados, podrán decirse los unos á los otros.

¡¡Caramba, como nos hemos divertido!!

Desde Madrid

La llegada del señor Cánovas á Madrid ha servido para que los pesimistas varíen un tanto de opinión.

El jefe del gobierno citó á los ministros para que á las tres de la tarde se reuniesen en la presidencia á fin de celebrar una especie de consejo, por el que el jefe de los conservadores pudiera enterarse bien de la marcha de los asuntos de más importancia.

El verdadero consejo de ministros se celebrará mañana á las once, asistiendo á él todos los consejeros.

De lo que principalmente se ocuparon en la sesión de ayer, fué de la cuestión de Cuba, por ser lo mas importante hoy por hoy, y en una conversación que sostuvo el señor Cánovas con los periodistas, mostróse muy al contrario de como vienen mostrándose los que todo cuanto se refiere á la insurrección lo revisten de alarmantes caracteres.

Mientras que estos últimos dicen que no es posible terminar la guerra en el plazo que se supone; que no hay soldados suficientes para combatir el crecido número de insurrectos que merodean la isla y que no tendremos tampoco los buques necesarios para vigilar bien aquellas costas, el señor presidente del Consejo expone su opinión que no puede ser mas halagüeña para la causa de España.

Los barcos, según asegura el ministro de Marina, estarán concluidos en breve; en el próximo noviembre se mandarán 25.000 soldados mas; con los que se sumarán en Cuba mas de cien mil hombres.

Algunos escritores dicen que esta cifra no es bastante para sofocar la insurrección. El señor Cánovas cree lo contrario, pero si se equivoca, está dispuesto á mandar mas fuerzas hasta vencer, mientras cuente con la confianza de la corona y el apoyo de la opinión pública.

Como las impresiones del general en jefe son optimistas; el señor Cánovas no siente desaliento alguno y confía en que el señor Martínez Campos triunfará, aunque sin asegurar cuando.

No han empezado aún las operaciones en grande escala, porque las lluvias lo han impedido, y los cabecillas mas importantes caen heridos ó muertos por las balas de nuestros soldados.

Según las últimas noticias, el cabecilla Antonio Maceo está gravemente herido. Tuviéron que retirarlo en una camilla, después de el encuentro de su partida con fuerzas que mandaba el general Echagüe. Estas fuerzas ascendían á 1.600 soldados; las de Maceo á 3.800 insurrectos y después de un combate que duró siete horas, se dispersaron estos últimos, abandonando las posiciones que ocupaban.

No se sabe el número de bajas que ha sufrido el enemigo; dos muertos y un herido quedaron abandonados en el lugar del combate; pero se asegura, sin fijar cuantos sean, que retiraron muchos heridos.

Nuestras tropas tuvieron cuatro bajas por heridos.

De este encuentro resulta; que cuando comiencen las operaciones en grande escala (se asegura que empezarán mañana en la comarca de las Villas) los insurgentes tendrán un jefe importantísimo menos.

De modo que vistas las cosas como son, el pesimismo no cabe.

Si se supone, como suponen algunos periódicos, que el número de insurrectos asciende á 40.000, nuestras fuerzas están constituidas por mas de 100.000 hombres. Si se dice que entre nuestros soldados hay muchos que están enfermos, no se olvide que también ocurre lo propio á los separatistas; pues no todo es para éstos bienandanza. En los combates quedan siempre dispersados; los jefes muertos ó malamente heridos. Además, de aquellos 40.000 hombres, la mitad están desarmados y no se armarán facilmente si el contrabando de armas y municiones se persigue con tanto acierto como se persigue ahora. Nuestras fuerzas son superiores y están bien armadas y organizadas. Los insurrectos no tienen tampoco buena organización y la muerte de un jefe los desorganiza mas. Eso sucedió cuando la muerte de Martí y eso mismo ocurrirá ahora, con la herida grave de Maceo. Los enemigos de España tienen poco dinero y la poca halagüeña esperanza de que nadie les dé mas cuando se les acabe. España tiene medios para sofocar la insurrección y cada día mas crédito que podrá utilizar cuando lo necesite.

En estas condiciones los que pelean por España y los que la combaten, nos parece que el optimismo, si no se exagera, no estará de mas en cuanto se refiera á la campaña de Cuba.

El señor Cánovas es optimista, el general en jefe tambien y todo el gobierno. A este no le conviene dar buenas esperanzas que le desacrediten si no se realiza. Sin embargo, es-

peranzas está dando a cada instante, y si sabiéndolo todo oficialmente mostrase agradablemente impresionado, ¿a quién se debe creer? ¿A quién habla bien informado, o al que lo hace partiendo de suposiciones?

Nosotros, al gobierno.
7 de octubre de 1895.

Garmón.

Y VOLVERA POR OTRA

Queriendo sacar jugo político a un acto que, esprimiéndolo bien, solo da zumo de poca educación, dijo unos días el periódico de *Hausto* lo que sigue.

«Al dar cuenta *La Lealtad* de San Feliu de Guixols de la llegada a dicha población del señor Azcarate dice entre otras cosas lo siguiente: «al señor Azcarate se le saludó»

«Dícese por ahí que, con todo y ser oportunamente avisados los señores concejales de este ayuntamiento, ninguno tuvo a bien presentarse a recibir tan ilustre hombre público.»

Si ello es cierto, los señores concejales dieron a entender que no se preocupan gran cosa de los intereses de sus administrados pues, tratándose de tan elocuente diputado, debían de haber agotado todos los medios a fin de que no resultaran estériles los esfuerzos de los que le habían invitado a visitar algunas de las poblaciones corcheras, para que, haciéndose cargo de la importancia de nuestra industria, pudiera en su día interesarse por ella y prestarle su valioso apoyo.»

No parece sino que el colega ignora que nuestro gobernador en lugar de atraer tiene la propiedad de repeler a la gente en todas las poblaciones que visita.»

Nos choca en verdad, publicándose *La Lealtad* en esta provincia, la ignorancia que demuestra en una cosa que nadie entre nosotros ignora.»

A lo que contesta nuestro querido colega *La Lealtad*:

«Ante todo, querido colega, sírvase decirnos a quienes se refiere el *nosotros* de su último párrafo, y entonces podremos contestarle con la seguridad de dar en el clavo y no en la herradura.»

No obstante, y mientras esperamos su contestación, permitámonos el compañero dos palabritas con respecto al párrafo penúltimo.»

El actual señor gobernador, a quien apenas si tenemos la honra de conocer, ha dado algunos pasos en contra del caciquismo imperante en la provincia, que no ha podido menos que merecer entusiastas aplausos y atraerle las simpatías de personas honradas y decentes, creándole, en cambio, una porción de enemigos entre los cuales figura, en primer término, el antes tan simpático *Correo de Gerona*.

Por qué? Sencillamente porque el colega, en otros tiempos tan contrario del caciquismo, ha dado una vuelta completa y se ha convertido en acérrimo campeón de aquél a quien, excepto *El Correo*, sólo defienden los gariteros y algunos otros que, además de vivir del presupuesto, intervienen en el despacho de asuntos particulares.»

Nosotros sabemos, y lo que es más, aseguramos, que las simpatías de la gran mayoría de las personas sensatas y rectas de la provincia, son para el actual Gobernador; simpatías que se acentúan de una manera indubitable, si nuestra digna autoridad civil arroja de la administración de los pueblos a esa *jauria* de agentes del cacique, que tan funestos han sido y son para la moralidad y la justicia.»

Venga ahora un bien basado artículo de su señor *Hausto*; ese distinguido togado que *vive* en esa *ni es conocido* en la Diputación, y luego, ah! luego no nos quedará más remedio que entonar el *mea culpa* y confesar que... pues que...»

«El *Correo de Gerona* y su eximio redactor, que son maestros consumidos en el arte... del violón y subamirante.»

Como de costumbre, respondora le ha salido esta vez también la criada a *El Correo* de las noticias atrasadas pero no haya cuidado que se inmuté por eso. Está acostumbrado a los éxitos, y sabido es que la costumbre forma en ciertas publicaciones una segunda naturaleza.»

Revista de teatros

XI

Sustituído el sofocante calor de este verano por una temperatura más amena que después será más fría, los teatros van sucesivamente abriendo sus puertas al público y se disponen los autores y actores, los unos a reproducir, los otros a representar y dar forma y vida a las concepciones artísticas.

Ya conocen nuestros lectores seguramente la lista de la compañía que ha de actuar en el teatro de la Comedia, cuya inauguración tendrá lugar con la obra *Francillon*, de Dumas. Esta compañía ofrece este año caracteres muy distintos a los que ha presentado en otros, y es que por la encarnación de los dos actores más salientes se va a ofrecer al público madrileño una alianza entre los géneros francés y español. La señora Tubau representante de la primera tendencia y el señor Mario director de la segunda son, en efecto, los dos grandes, y es sobre los cuales tiene que girar todo el plan y desenvolvimiento del teatro de la Comedia. Nada hay que decir de estas dos primeras figuras del arte, muy conocidas del público; la dirección esquisita y acertada, la naturalidad y sencillez de la escena de Mario, vienen a completarse con el talento artístico y la posesión completa del papel por parte de la señora Tubau, dando a las obras un relieve y colorido que no puede menos de agradar a todos los espectadores.

Los señores Amato y Thuiller son elementos importantísimos que vienen a llenar las líneas de este primer cuadro, y el señor Vallés es un complemento digno de ellos. Resulta pues, que la compañía reúne grandes condiciones artísticas y de éxito y auguramos una buena temporada al teatro de la Comedia. Dios mediante y los *morenos*.

En los propósitos de la compañía está el dar la mayor amenidad y variedad a las funciones, cosa más fácil de conseguir este año que los anteriores, por las dos tendencias que la señora Tubau y el señor Mario representan, y este propósito no deja de tener, por otra parte, fundamentos sólidos, a causa de que el público concurrirá al teatro con tanta mayor facilidad cuantas más novedades y estrenos se le ofrecen.

Lástima es que, por rencillas personales unas veces, por exagerado amor propio otras, no haya una completa unión entre los elementos de alguna valía dentro de la escena, pues de este modo vendría a formarse una gran compañía nacional que sería un factor para el levantamiento de nuestro teatro, hoy decadente y casi abandonado del público. Acaso por este medio se excitaba el ánimo de los autores y se decidieran éstos a esgrimir la pluma con vigor y energía dándonos obras nuevas, modernas, fundadas en los principios y modos de ser de la actual sociedad.

Y tan cierto es esto, que la comedia francesa viene a llenar ese vacío que tenemos en nuestra literatura dramática, rica en obras clásicas, creadas al calor del genio de los autores del siglo de oro, pero pobre en comedias modernas de asuntos actuales, de problemáticas contemporáneas y de tendencias nuevas, en suma. Por eso, aunque seamos amantes de nuestro teatro, no podemos negarnos a admitir elementos extraños siempre que éstos lleven una necesidad o representen un elemento artístico de importancia.

Al lado de la comedia francesa de Dumas y de Sardou, aparecerán obras españolas de Feliu y Codina y otros autores que aplaudiremos en lo que valen y representan, prometiendo dar al público cuenta de estos acontecimientos teatrales.

Madrid 5 Octubre de 1895.

Victor.

Lo de Cuba

Noticias del 9

Una victoria

Según un despacho particular, se libró en la jurisdicción de Santa Clara una acción importante, acabada con la victoria de nuestras tropas y la dispersión de los insurrectos. Dicha acción la sostuvo el general Suárez Valdés contra el cabecilla Cepeda. Nuestra columna tuvo cinco heridos; de los insurrectos recogió 70 cadáveres.

Combate de caballería

Un despacho particular de la Habana da cuenta de una acción librada por tropas de caballería en el departamento Oriental.

Salieron el día 1.º del corriente de Santiago de Cuba tres guerrillas al mando del señor Tejada con la misión de proteger a las secciones que estaban recomponiendo la línea telegráfica.

Al llegar a las cercanías de Palma Soriano, encontraron una partida insurrecta de 300 hombres al mando del cabecilla Castillo.

Como los rebeldes estaban desprevenidos, fueron atacados por sorpresa y comenzó el combate en buenas condiciones para nuestras tropas.

El enemigo se defendió bastante, pero tuvo que dispersarse.

Cincoenta caballos de Antequera acudieron rápidamente al lugar del combate y encontraron a la partida ya desorganizada.

La carga de esta sección de caballería remató la acción causando muchas bajas al enemigo, que dejó en el campo tres muertos y buena provisión de armas, municiones y víveres.

Por un prisionero que se hizo, se comprobó que la partida de Castillo tenía muchas bajas.

Otro relato de la acción librada por las guerrillas en el departamento Oriental, dice que la columna Tejada se vió envuelta por los 300 insurrectos que mandaba el cabecilla Demetrio Castillo.

Viéronse indudablemente perdidos, y se dispusieron a morir heroicamente, cobrándose caras sus vidas en sangre enemiga.

En aquella situación oyeron el tiroteo de los veinte infantes de Antequera, y de los veinte caballos del Rey que corrían en auxilio de las guerrillas.

Esta intervención decidió la lucha, que fué breve y acabó en completa victoria. Los insurrectos huyeron a la desbandada; pero volvieron con nuevos refuerzos a recoger los cadáveres, sin lograr más que otra derrota.

En Las Villas

Telegramas de Londres repiten un despacho particular recibido allí de Cuba, que relata un nuevo combate librado en jurisdicción de Las Villas por la columna del general Suárez Valdés.

En el Palmar, cerca de las Minas de Roquetas hubo el encuentro de la columna con las partidas reunidas de los cabecillas Zayas, Suárez, Núñez y Alemán.

El enemigo tuvo cinco muertos y gran número de heridos.

Por nuestra parte, dos heridos.

Un convoy

El general segundo cabo participa desde la Habana que el general Suárez Valdés escoltó un convoy de Santa Clara a Manicaragua.

Después de seis días de marcha regresó a Santa Clara, habiendo llevado el convoy a su destino sin novedad.

El resto del parte oficial no es más que repetición de las noticias ya sabidas por conducto particular.

Extragos y devastaciones

Las noticias particulares que se reciben de Cuba son desconsoladoras.

La situación crítica se ha ido agravando en toda la isla con las inundaciones que han completado los daños de la guerra.

En la riquísima *Vuelta* de Abajo reina la desolación. Las víctimas de las aguas se cuentan por centenares.

Multitud de brigadas están buscando y recogiendo cadáveres, produciéndose las escenas desgarradoras que son de suponer.

En varios términos municipales han desaparecido familias enteras.

La descomposición de los cadáveres de personas y animales, con la putrefacción de las substancias orgánicas, hacen exhalar hedores insoportables en los campos.

Los destrozados en las vías férreas son considerables.

Calculase que se requiere a lo menos un trimestre para que puedan llegar otra vez los trenes a Pinar del Río, y esto suponiendo que una lluvia torrencial, tan común en la región, no interrumpa los trabajos o cause nuevos destrozos.

Habrà que reedificar los puentes de Simone y Bayata.

Entre tanto los rebeldes prosiguen su

obra de devastación, compartiéndola con la Naturaleza.

Rehuyen los encuentros con nuestras tropas, dividiéndose en grupos que cuidan de incendiar o volar con dinamita las obras de fábrica que no pueden utilizar para sus planes.

Ayer incendiaron el caserío de Altamira, en las cercanías de Pueblo Nuevo.

En el campo enemigo

Por diversos conductos se acustaban los rumores acerca de la muerte del cabecilla Roloff, «mayor general» de los insurrectos, así como de José Maceo.

Parece confirmarse que está herido de gravedad en una legión Antonio Maceo.

Quien vela?—¿Quien duerme?

En cierta prisión yace un convicto, tendido en su estrecha cama de hierro. Ha sido sentenciado a muerte, y sin embargo, descansa allí cubierto por una tosca manta, y durmiendo tan profundamente y con tanta tranquilidad, como un chico de la escuela que estuviese cansado. De vez en cuando el vigilante de la galería observa a través de los barrotes de la celda, y halla que su preso respira profundamente y regularmente. Es que el hombre ha quebrantado la ley que prohíbe el asesinato, pero no ha quebrantado las leyes porque se rigo su propio cuerpo, y por eso la Naturaleza le ha recompensado como si hubiese sido el más noble de toda su raza.

Aquella misma noche, y a menos de una milla de distancia, un hombre rico se agita sobre su lujoso lecho. Era un miembro de la sociedad bueno y útil, y sin embargo, no podía dormir. Todavía peor, pues aquello le sucedía casi todas las noches. El sueño, esa felicidad de que el Palmista dijo que «Dios la concede a sus escogidos» era casi desconocida para aquel hombre. ¿Qué era lo que le aquejaba? ¿Los remordimientos de conciencia? ¿La falta de dinero? ¿El miedo a sus enemigos? Nada de eso. Pues, entonces, ¿por qué no dormía tan bien como el convicto? Examinemos con cuidado el asunto, y lo sabremos.

Poseemos una carta, de la cual, en un principio, no extraeremos más que tres párrafos:

«Hará como cosa de cuatro años, dice el que la escribe, me desperté, repentinamente, una noche. Apenas podía tomar aliento. El corazón me daba tales saltos, que creí que se me iba a romper.»

Ahora bien, ¿Que es lo que aquejaba a nuestro amigo? Podía haber tenido una pesadilla; podía haber sido desvelado por un ruido fuerte y repentino; pero no era nada de eso en su caso, y aquel incidente pudo haber terminado de un modo fatal. Cuantos parten desde este mundo al otro—mediante uno de esos misteriosos decretos—en solo cinco minutos, y son hallados a la mañana siguiente fríos é inmóviles en su lecho. ¿Y cual es la razón?

La carta continúa así: «Creía a cada momento que había llegado mi última hora; se envió inmediatamente por un médico, y éste me administró una medicina que me alivió por corto tiempo. Pero únicamente por un corto tiempo, pues al cabo de pocas horas los dolores volvieron más fuertes que nunca; aquellas terribles sacudidas del corazón, y aquel terrible batallar para no ahogarme.»

«Eran a veces tan agudos los dolores, que creí que iba a volverme loco, y me sentía inclinado a morderlo todo, como lo hace el hombre presa de un violento ataque de rabia.»

«Por lo que se refiere a mis negocios, me vi obligado a abandonarlos por completo, pues la postura sentada que uno se ve precisado a adoptar delante de un escritorio agravaba mi dolor, como podéis imaginar que había de hacerlo. Así pues, no podía asistir a mi oficina.»

«Estaba siempre cargado de medicinas que tomaba cada dos horas, y había gastado una fortuna en médicos, consultas y medicamentos, sin ningún resultado.»

«Una tarde, después de haber sobrellevado por tan largo tiempo esta enfermedad, de haber resistido tanto dolor, y de haber tomado tantos medicamentos, sin alivio alguno, se me presentó en casa la bienhechora Providencia, en la persona de un amigo mío, el cual me instó vivamente para que desde luego recurriese al Jarabe Curativo de la Madre Seigel. Pero resistí, objeté y dije que no tendría más efecto, que el que habían tenido las demás preparaciones y sustancias que había venido tomando.»

«Sin embargo, mi amigo me metió el Jarabe en la cabeza, y cedí. Procuré una bote-

lla, y me hizo tomar como el contenido de una cucharilla de té; más no por ello tuvo confianza; cuando, en menos de media hora, ¡oh alegría! mi dolor disminuyó. En un principio seguí tomando como una cucharilla de té cada dos horas, pero después de haber consumido dos botellas, lo tomé ya cada cuatro. A la cuarta botella tomaba una dosis por la mañana, otra por la tarde y otra al irme a la cama, hasta que dejé de tomarlo porque me hallé restablecido por completo.

«Le autorizo a V. a publicar esta carta si lo cree usted beneficioso para los demás, y doy a usted, gracias porque, por medio de su Jarabe Curativo de la Madre Seigel, me ve restituido a los gozos y actividades de mi vida. De usted afmo. (Firmado) José Gonzalez, Viajante, Amánuel, 8, Principal Madrid, Agosto 14, de 1893.»

No es verdad que este caso parece increíble? Así sucede con todos los grandes resultados, hasta tanto que comprendemos las razones porque estos vienen a obtenerse. Aquella horrible noche en que el señor Gonzalez se despertó presa del terror y del sufrimiento, medio ahogándose, y palpitándole el corazón lo mismo que un animal asustado, tenía un ataque repentino y fuerte—como es su naturaleza—de asma, y un desorden funcional del corazón. La lenta y oculta causa de esto era el veneno procedente de la indigestión y la dispepsia, de que se le había llenado la sangre, y que le había postrado el sistema nervioso, desde el cerebro al exterior. La única curación posible era la de expurgar el veneno, y restablecer la normalidad en el vientre, el hígado y los riñones. Esta es la gran misión del Jarabe Curativo de la Madre Seigel, que alcanza tal poder de las raíces y hierbas de que está compuesto. Y si devuelve la salud ¿qué le importa a nadie el misterio? Resultados, y no argumentos, son lo que hacen falta.

Si el lector se dirige a los señores A. J. White, Limited, 155, calle de Caspe, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviarle gratuitamente un folleto ilustrado que explica las propiedades de este remedio.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las farmacias, droguerías y espendedurías de medicinas del mundo. Precio del frasco, 14 reales; frasquito, 8 reales.

NOTICIAS

Dos erratas nada menos contenía un suelto de LA LUCHA de ayer, una de las cuales salvaría el buen sentido de nuestros lectores y otra que reclama rectificación. Dijimos que ayer era el día señalado por el ayuntamiento para las obras de demolición de la muralla; lo que quisimos decir fue que hoy era el día señalado por el ayuntamiento para la subasta de dichas obras.

Suponemos que nuestros benévolos lectores perdonarían estas erratas como nosotros se las hemos perdonado a nuestros capistas.

Los aragoneses residentes en esta capital y devotos de Nuestra Señora del Pilar, obsequiarán pasado mañana a la Virgen, en la iglesia del Mercadal con solemnidades religiosas.

Desde las 6 a las 10 de la mañana se celebrarán misas rezadas cada media hora. A las 10 tendrán lugar los divinos oficios en que tomará parte la capilla de la santa iglesia Catedral, y a las 6 de la tarde se cantará el santo rosario ocupando la cátedra del Espíritu Santo el ilustrado catedrático del Seminario conciliar doctor Agustín Maimí.

Víctima de la crónica enfermedad que padecía, ha muerto en Valencia el jefe del grupo silvestrista de aquella ciudad don Miguel Galiano y Talero, marqués de Montortal, cuya muerte ha sido muy sentida en la hermosa ciudad del Cid.

El coronel del regimiento infantería del Bruch a que pertenece el partido judicial de Puigcerdá, advierte desde el Boletín oficial de la provincia a todos los individuos con instrucción militar residentes en dicho partido que durante el presente mes y el venidero deben pasar la revista mencionada, ante los alcaldes, jefes de destacamento, o puesto de la guardia civil, lo efectúen sin demora; así mismo lo efectuarán los residentes en la capitalidad de zona o regimiento de reserva, ante el jefe respectivo. Los que dejaren de pasar la revista, serán juzgados como desertores con arreglo al artículo 320 del código de justicia militar.

Una potencia de la comisión especial del alumbrado eléctrico de nuestro ayuntamiento compuesta de los señores Masaguer, Pià y Estech, acompañada del alcalde y arquitecto municipal, estuvo ayer mañana delegada por dicha comisión, en la fabrica de papel «La Aurora» con el fin de girar una visita de inspección.

Querían poner en grave aprieto, nos pregunta Un curioso que opina LA LUCHA de lo que ocurre a don Odon de Buen y de lo que comentan los periódicos que ha sucedido con tal motivo en Barcelona.

Opinión al canto. Que mientras la Constitución diga que la religión del Estado es la católica, apostólica y romana, no debe consentir el Estado que los que de él dependen hagan ni digan ni escriban cosa alguna que oponerse pueda a los sacrosantos principios de nuestra religión que es la misma que profesa el Estado.

Y dicha queda ya la contestación al segundo extremo, esto es, que los estudiantes, en vez de meterse en dibujos a que nadie los llama haciendo el caldo gordo a los patrones arañas de la política radical, deben procurar estudiar y aprender, que es lo que les interesa.

El barón Blanc, ministro de Negocios Extranjeros de Italia, ha tomado la iniciativa de una publicación que promete ser muy interesante: la de los archivos diplomáticos de la República de Venecia.

El barón Blanc, que hace por su cuenta la publicación, ha ido a Venecia para vigilar la recopilación de los documentos que deben publicarse.

De esta obra se harán dos ediciones, una de ellas de gran lujo, impresa en antiguos caracteres venecianos.

El día 18 del corriente mes de octubre espira el plazo concedido por la ley de 16 de abril último, a los contribuyentes interesados en expedientes de denuncia resneltos por providencia no ejecutada, así como también a los que rectifiquen su riqueza contributiva y a los compradores de bienes nacionales, para satisfacer sus débitos con los beneficios que otorga dicha ley; en su consecuencia, la delegación de Hacienda de la provincia recomienda a los alcaldes, que anuncien por los medios usuales en la respectiva localidad, la proximidad de la terminación del expresado plazo, a fin de que los contribuyentes a quienes interese puedan acogerse a los referidos beneficios y se eviten los perjuicios que, de no verificarlo, han de irrogarseles necesariamente transcurrida la mencionada fecha.

Por la guardia civil del puesto de Palafrugell han sido denunciados Pedro Terrats, José Turro, vecinos de La Bisbal, Narciso Ribas y Mateo Roca vecino de Torrent, por infracción del reglamento de carreteras.

Entre las varias cartas con sobres raros que estos días han entrado en la Principal de correos, hay una que dice así: «La subasta esca el relojero de la subasta Jerona»

Y así son muchas de las cartas que dicen que se pierden.

Está ya resuelto que para el reemplazo del ejército serán llamados 80.000 hombres, destinando 24.000 de ellos a Cuba.

La presentación de los mozos no está prevista, pues se pedirán en el número y el tiempo que las circunstancias aconsejen.

Por la guardia civil del puesto de La Bisbal, ha sido denunciado el vecino de Fonteta Paulino Puig por infracción a la ley de caza.

Tenemos entendido, que en la próxima sesión del ayuntamiento se presentará por algunos concejales una proposición pidiendo se conceda a la empresa de aguas potables de la ciudad el permiso que solicita para abrir en varias calles zanjas con el fin de reparar algunas cañerías, pero sujetando a dicha empresa a varias condiciones encaminadas a hacer menos molestas para el público las citadas obras.

Por infracción de la ley de caza y pesca, han sido denunciados Miguel Homs y Juan Bou vecinos de Pabul, Joaquín Font,

Pedro Alsina, Jaime Ribot y Juan Bayo, vecinos de Casabells.

Para hoy está señalada en la audiencia provincial, la vista en juicio oral y público por jurados de la causa que, procedente del juzgado de primera instancia de Puigcerdá, se sigue por parricidio frustrado contra Manuel Masplá Sallent que será defendido en el acto del juicio por el abogado de este colegio don José Baylina, y representado por el procurador don Jaime Miralles. De la causa es ponente el magistrado don Vicente Sangenis.

En la noche del día 6 del actual forzaron la cerradura de la puerta de la iglesia del pueblo de san Martín de Surroca, llevándose los ladrones una pequeña cantidad de cañerilla que había en algunos cepillos, no habiendo sido posible capturar a los delincuentes.

Ha tomado posesión de su destino el bibliotecario provincial don Joaquín Deleito Minguez.

Ayer a medio día no se había constituido en Hacienda depósito alguno para poder tomar parte en la subasta que, para las obras de derribo de la muralla, se celebrará hoy en la casa consistorial.

El concesionario del Teatro Principal durante la temporada de férias, ha regresado ya de Barcelona en donde, según ha dicho, ha dejado ya formada la compañía de ópera que ha de actuar en dicho coliseo. Celebraríamos que fuese esta tan buena como asegura, porque tendríamos mucho gusto en aplaudirla.

De Melilla hay noticias de que continúa la agitación en el campo rifeño entre el bando afecto al kaid imperial, que lo forman las kabilas de Mazuza y Frajana, y los revoltosos de la kabila de Benisicar.

En la reunión celebrada antes de ayer por las comisiones de Hacienda y Fomento de nuestro ayuntamiento, acordóse sacar a subasta los servicios de coches fúnebres y limpieza de la ciudad, encargando al arquitecto municipal de la redacción del correspondiente pliego de condiciones.

Dos aprehensiones de cerillas y fósforos de contrabando ha hecho recientemente el inspector de la compañía don Damián Grauches, una a don Jaime Campos Vidal y otra a don Juan Gironella, Ros, ambos vecinos de la calle del Carmen.

Ayer quedaba de nuevo expedita la calle de San Francisco, obstruida sin verdadera autorización el día anterior por la empresa de aguas potables de la ciudad. La orden enérgica de cierre dióla verbal y por escrito el señor alcalde, en cuanto se enteró del asunto.

Se ha hecho cargo interinamente de la inspección de vigilancia de Figueras, el agente de 2.ª clase don Manuel Verdguer que presta los servicios en la misma.

LA VIRTUD

Penélope es el tiempo, que hoy se afana en destejer la vida ayer tejida; no hay en el mundo edad que un sol no mida, ni hay un sol que resista a algún mañana.

Sólo del tiempo en la extensión lejana sobrenada de Sócrates la vida; que es bella espuma la virtud, salida del Océano de la vida humana.

Y es que de la virtud el santo anhelo burla del tiempo la eternal victoria, sobre cuanto hay mortal alzando el vuelo.

Por eso, como esencia de la gloria, va cual perfume embalsamando el cielo sagrada efflorescencia de la historia.

CAMPOAMOR

ASOCIACIÓN LITERARIA DE GERONA

Certamen de 1895

Lista de las composiciones recibidas en secretaría desde la fecha de la convocatoria hasta la terminación del plazo. Número 1. ¡Via fora!—Lema: Catalunya fou la primera d'aturar lo pas del francés....—2. ¡Poesía!—Lema: Excelsior.—3. A Cervantes.—Oda.—4. Mudanzas.—Lema: No siempre los tiempos pasados fueron mejores.—5. La mariposa.—A Anita.—6. Al naufragi del «Reina Regente».—Lema: Luto en el corazón, llanto en los ojos.—7. El tiempo.—Oda.—Lema: El

tiempo es una categoría del entendimiento. (Kaut).—8. Lo campanar de ma vila.—¡Patria!—9. Oda a Cervantes.—Lema: Post nobile Fæbus.—10. La primera espina.—Lema: Amor.—11. La música cristiana.—Voz del Cielo.—12. La caritat.—Lema: ¡Benehida siga!—13. La bordeta.—Dels pecats dels pares...—14. L'almogavar.—Lema: Desperta ferro, desperta.—15. Una guirnalda.—A Luisa.—16. A mi musa.—Lema: Si la América es mi cuna, la Cataluña es mi madre.—17. Pagesívola.—Lema: Quadret.—18. Quadret.—19. Amor folla.—¡Pobre cigala!—20. Faguina.—Fí de sigle.—21. Girona.—La religió font de heroisme en los defensors de l'immortal Girona.—22. Montserrat.—(Per Catalunya).—23. ¡Avant!—Nostra senyera.—24. Al cor del bosch.—¡Fugimne de la vila!—25. Fabianelo.—Poema social.—Lema: ¿Dónde posar la fatigada frente?—¿Dónde volver los afligidos ojos?—(Nuñez de Arce).—26. La poesia.—Vériats.—27. La seo de Girona ***.—28. Todo progreso social contiene el germen de un nuevo progreso.—Bastiat.—Proyecto de reglamento para la caja de ahorros de Gerona con sucursales.—29. Lo ters siti de Girona.—Lema: ¡Sét mesos...!—30. Amor d'esclau.—Lema: Gelosia.—31. La borda.—Cansó trista.—32. ¡Diumenge!—Lema: Bellas costums de la terra que'm teniu lo cor robat, etc.—33. ¡Desperta ferro!—Lema: ¡Via fora!—34. L'ombra de Alvarez de Castro.—Lema: ¡Patria!—35. A L'unitat de la patria.—«Nostre unió no l'ha pas feta—la política tan sols...»—36. Lo timbaler de Girona.—Lema: «No no, aunque herido en la pierna, tengo los brazos sanos para con el toque de caja, librar de las bombas a mis amigos.» (Conde de Toreno).—37. Inmortalidad.—A Miguel de Cervantes Saavedra.—38. Gloria.—A Isabel la Católica.—Oda.

(Se continuará.)

Distracciones

Los niños precoces: Juanito va a la escuela y da su primera lección de geografía. —¿Qué es esto?—le pregunta el profesor señalando en un mapa con el dedo índice. —Eso?... Eso es una niña sucia.

Entre amigas: —¿Conqué amas al marqués al fin? —No, tonta; el marqués es el que me ama, y de una cosa a otra hay muchísima diferencia.

Una joven se ha enamorado de un mozo de café. Cuando la joven va con sus papás al establecimiento donde el mozo presta sus servicios, se vale de un medio muy sencillo para declarar su pasión al objeto amado. Siempre que el mozo se acerca y pregunta: —¿Qué quieren ustedes? La joven poniendo los ojos lánguidos contesta: —Yo quiero-le.

Boletín religioso: Santos de hoy.—Francisco de Borja y Luis Bertrán etc. Pínto, ob.—Santos de mañana.—Fermín y Nicolás obs.—Cuarenta horas: están en la iglesia de San Pedro.

Tipografía de LA LUCHA plaza del Grano 6.

ALIMENTO Condensado

Si el niño está enfermizo y se adelgaza, sin que los alimentos ordinarios le nutran, dese la Emulsión de Scott. Todo el que tenga catarro, irritación en los pulmones, ó tendencia a la Tisis, ó a la Anemia, debe tomar la Emulsión de Scott que es de un gran poder nutritivo en todas las afecciones extenuantes. Fortalece y robustece cuando ningún otro alimento puede lograrlo. Hágase la prueba. Exíjase la legítima. Rehusense las imitaciones. De venta en las Boticas Scott y Bowaz, Químicos, Nueva York.

LO POEMA DEL COR

—POR TEODORO BARO—

La prensa de Madrid y la de Barcelona dan a esta obra la importancia de un acontecimiento en la literatura catalana. Tiene el libro mas de 300 paginas con unos 70 grabados de Martínez Cubells, uno de nuestros mas ilustres pintores de la Real Academia de Bellas Artes; Lucas Villamil, artista notable, y Uria, profesor de la Escuela de Bellas Artes de Valladolid.—Se vende en las principales librerías a 4 pesetas el ejemplar, en rústica, y 5 lujosamente encuadernado con relieves, colores y dorados. También pueden hacerse los pedidos, incluyendo su importe a los Sres. Henrich y Comp.^a, Barcelona, quienes enviarán la obra certificada a vuelta de correo.

PECTORAL DE CEREZA

del Dr. AYER

Para Resfriados, Tos, Gripe, y Mal de Garganta.



Alivia la tos más adictiva, calma la inflamación de la membrana, desprende la flema y produce un sueño reparador. Para la cura del Garrotillo, Tos Ferina, y todas las afecciones pulmonales a que son tan propensos los jóvenes, no hay otro remedio más eficaz que el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., E. U. A.

—Póngase en guardia contra imitaciones. El nombre de Ayer's Cherry Pectoral figura en la etiqueta, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SODICAS CON COCAINA

Estas pastillas las recomiendan eminentes profesores, porque reúnen a la acción calmante, tónica y anestésica de la cocaína, la astringente y antipútrida de los compuestos bóricos y eliminadora del clorato sódico.

Son, pues, de utilidad incontestables en las anginas, ronqueras, tos y en todas las inflamaciones de la boca y garganta, ya sean crónicas o agudas.

NOTA: Tenemos preparadas pastillas de cocaína y mentol. De cocaína, codeína y mentol, para cuando los señores médicos las consideren indicadas. Pídanse en todas las farmacias y droguerías. En Madrid, Farmacia del Dr. BONALD, Núñez de Arce, 17, antes Gorguera.

PARA SER ELEGANTE.

—POR LA DUQUESA LAUREANA—

Segunda parte de Para ser amada, versión castellana de D. Eugenio de Ochoa.—Un tomo en 12.^o, con cubiertas en dos colores.

Precios: En rústica, 3 pesetas en Madrid y 3.50 en provincias.—Encartonado a la Branda 3.50 en Madrid y 4 en provincias.

Se encontrará en casa de los Editores, Bailly-Baillière e Hijos, Plaza de Santa Ana, 40 Madrid, y en todas las librerías de España y Ultramar.

VINO DE BUGEAUD

TONICO-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO

Son universalmente apreciadas las propiedades tónicas y febrífugas de la Quina. El Cacao corrobora la acción de ésta e impide el enardecimiento. Las dos substancias incorporadas en un vino generoso de primer orden, forman, bajo el nombre de VINO DE BUGEAUD, el tónico más poderoso y agradable a la par, recomendado por las notabilidades médicas en la Anemia, la Clorosis, las Convalecencias, las Fiebres de toda especie, las Enfermedades Nerviosas y del Estómago, en una palabra en todos los casos de Debilidad y de Fatiga.

El VINO DE BUGEAUD conviene de un modo muy especial a los convalecientes, a los niños débiles, a las mujeres delicadas y a los ancianos debilitados por la edad y las enfermedades.

SE HALLAN EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS y en las botellas. Exíjanse las ARMAS BUGEAUD y LEBEAULT sobre las botellas. VENTA AL POR MAYOR: P. LEBEAULT y C^o, 5, Rue Bourg-l'Abbé, PARIS.

Especialidades de Paris.

Productos farmacéuticos los más estimados y baratos, en la reputada Farmacia Tarible, rue de Saint Severin, 44, (antigua de Decagné) Paris.

Licor ferruginoso empleado contra la Anemia y la Clorosis y en las convalecencias, a la dosis de media cucharada de café en las dos principales comidas. La especial composición de este licor impide el estreñimiento tan frecuente con el empleo de los ferruginos. Precio del frasco, 2 francos.

Cachets digestivos. Uno en cada comida asegura el buen funcionamiento del estómago, cuyos dolores apacigua rápidamente devolviendo el apetito. Precio de la caja, 2.50 frs.

Vejigatorio instantáneo Decagni: precio 75 cént.

Vino Decagni a la Kina-kona, 3.50 frs.

Crema Rosa Tasible.—Esta crema a la vez que mantiene la frescura y belleza del cutis, le devuelve la elasticidad y finura perdidas con otras preparaciones.

44 rue Saint Séverin—Paris.

ANUNCIOS MORTUORIOS.

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.—Se insertan a precios sumamente económicos.

Sección comercial

| VALORES DEL ESTADO | | | OBLIGACIONES | | |
|-----------------------------------|---------|---------|-----------------|--------------------------------------|---------|
| | Contado | Fin mes | Próximo | | Contado |
| Interior | 68 77 | | | Almanza 5 por 100 | 76 11 |
| Exterior | 79 37 | | | F. C. Francia 6 por 100 | 92 37 |
| Amortizable | 81 25 | | | Id. id. 3 por 100 | 52 62 |
| Cubas, Emisión 1886 | 100 00 | | | Cédulas id. no hipotecadas 6 por 100 | 84 25 |
| Id. id. 1890 | 87 75 | | | Oreñesa 3 por 100 | 29 87 |
| ACCIONES | | | BOLSA DE MADRID | | |
| Banco Hispano Colonial | 00 00 | | | Interior | |
| F. C. Norte España | 24 25 | | | BOLSAS EXTRANJERAS: | |
| Id. Tarragona Barcelona y Francia | 18 93 | | | Paris (Giro) | 16 70 |
| Id. Medina, Zamora, Orense a Vigo | 00 00 | | | Paris (Renta exterior) | 68 40 |
| | | | | Acciones F. C. Norte España | 100 00 |
| | | | | Londres—Renta Exterior | 29 45 |

Telegrama de la casa Quintana y Bassols. Ciudadanos, núm. 20; subida de San Martín, principal

INTERESANTE

La mejor novedad del siglo

F. BENDER.—Tres Cruces, núm. 4 duplicado.—TIENDA

Comida para dos personas, contentada y preparada, por 20 céntimos.—Caldos instantáneos en tubitos, 25 céntimos.—Surtido de toda clase de legumbres, lentejas, habichuelas, patatas, guisantes, arroz, tapioca, sagú y pastas variadas.—Para cinco personas, 40 cént.

Chorizos de guisantes para 10 personas, 4,10 ptas.—Exposición pública en Madrid, en el Salón del Heraldo.—Dirigir toda la correspondencia, pidiendo noticias y haciendo encargos, a don Gastón Masfios, Torres, 7, Madrid.

NOTA. Descuentos.—De todo pedido que exceda de 25 pesetas, se hace un descuento de 10 por 100.—Pasando el encargo de 100 pis., se descuentan 15.—Hasta estas cantidades, los productos se remiten directamente desde Madrid. Cuando los pedidos sean de mayor importancia, se remitirán directamente por la fábrica, haciendo los encargos a la casa de Madrid que fijará, de acuerdo con el comprador, descuento y condiciones.



El Morrhuol contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos, en su clientela, han demostrado que el MORRHUOL es mucho más eficaz que el aceite y las emulsiones del mismo, contra la tisis pulmonar, reumatismo crónico y nudoso, raquitismo, escrófula, infatigable y estado caquético en general. No contiene el MORRHUOL grasa alguna; puede tomarse en verano, lo mismo que en invierno. 10 reales frasco; 12 frascos 96 reales. De venta al por mayor y menor: farmacia del autor, plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos e hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pagan, Paciano Torres y Martí y Carrol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París patronos de tamaño natural, modelos de trabajar a la aguja, croquis, tapicería en colores, novelas, crónicas, música, Bellas Artes, etc., etc.

La última y más práctica invención.

TODOS SON CAPACES DE PRODUCIR FOTOGRAFÍAS MAGNÍFICAS CON la cámara fotográfica «Kodinet»

Es la cámara mas perfecta y práctica que existe. Todos los conocedores que la han visto y se han servido de ella dicen, unánimemente, que es una verdadera maravilla. Con privilegio en todos los países del mundo. Hace la fotografía cuadrada, redonda ó de forma diferente. Contiene una gelatina que se pueden tomar 25 fotografías sin abrir ó recargar la Cámara.

Las fotografías, perfectamente agudas y claras, pueden agrandarse hasta 15 x 20 centímetros. Está muy bien construida y acabada con mucho gusto, siendo la parte principal de aluminio; es muy ligera, puede llevarse en el bolsillo. Su manejo es tan sencillo, que puede producir y terminar completamente toda fotografía.

Todo lo que se ha de hacer es apretar un botón y la fotografía está tomada. Como garantía de las excelentes calidades y condiciones de la casa KODINET, prometemos devolver el importe recibido y pagar los gastos de porte de ida y vuelta, si el aparato no diere buenos resultados.

PRECIO; completo, 25 pesetas.

Se remite a todos los países, porte pagado y libre de derechos, contra el recibo del montante. La mejor manera de remitir fondos es por medio de billetes del Banco de España, en carta certificada. Dirección: E. C. BENEDIKT Y CIA., 27 Ann St., Glasgow (Inglaterra).

Se desea inmediatamente en todas las localidades una persona inteligente e para que sea nuestro agente. La mayor recompensa, sin dejar la ocupación ó residencia presente.

Café Nervino medicinal.

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, a 3 y 5 pesetas caja. Se remiten por correo a todas partes.

Dr. Morales, Carretas 39, Madrid.

Se necesita uno en la imprenta de este diario.